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COMPTE-RENDU ASSEMBLEE GENERALE 
PRÉSIDENT DE LA LIGUE DE BRETAGNE DE BASKET-BALL Mickaël LEBRETON 

 
Mesdames et Messieurs, bonjour. 
Merci de vous être déplacés pour cette Assemblée Générale Elective de la Ligue de Bretagne de Basket. 
Dans un premier temps, je tiens à remercier le Maire de Fougères qui nous accueille dans sa ville et Laurent 
Coudray qui, à travers son club, nous accueille dans de très bonnes conditions aujourd’hui et hier soir 
également. 
 
 
 
 

INTERVENTIONS 
MAIRE DE LA VILLE DE FOUGERES Louis FEUVRIER 

 

 
 
(Vidéo de présentation de la Ville de Fougères) 
 
Monsieur le Président de la Fédération, Monsieur le Président de la Ligue de Bretagne, Monsieur le Président 
du Comité Départemental, Mesdames et Messieurs les Présidents et représentants des clubs de Bretagne. 
Avec mon collègue Christophe Hardy, qui est adjoint en charge des sports, nous vous souhaitons la 
bienvenue et nous vous disons tout le plaisir de vous accueillir à Fougères, une ville de 22 000 habitants 
faisant partie d’une agglomération de près de 60 000 habitants. Une ville, vous l’avez constaté, 
accueillante, solidaire, animée et sportive. Avec en plus, un certain nombre de caractéristiques 
patrimoniales qui en font naturellement une ville unique. C’est une ville d’art et d’histoire, qui dispose d’un 
remarquable patrimoine, près d’une quarantaine de monuments classés ou inscrits aux monuments 
historiques, dont évidemment notre merveille, le fabuleux château de Fougères, la plus grande forteresse 
médiévale d’Europe, qui, vous le savez, à jouer un rôle fondamental dans l’histoire, parce qu’elle a défendu 
le Duché de Bretagne face aux Francs et face aux Anglais. Donc, il y a sur Fougères, une part de Bretagne 
qui est naturellement très importante. 
Je vous invite à visiter ce fabuleux château et quand vous en sortirez, vous pourrez ensuite longer les 
remparts du 14ème siècle et en particulier aussi visiter le plus ancien beffroi de Bretagne, après avoir traversé 
un certain nombre de jardins, de parcs qui contribuent à faire de Fougères une cité romantique qui a 
d’ailleurs inspirée un bon nombre d’écrivains, dont Victor Hugo, Chateaubriand, Balzac. 
C’est une ville qui a été aussi reconnue au niveau national pour la qualité de ses aménagements, de ses 
équipements, son fleurissement et la mise en valeur de son patrimoine. 
Et puis, c’est une ville sportive. Le sport fait partie intégrante de nos politiques publiques parce que c’est un 
outil d’éducation, de formation, d’apprentissage de la vie collective, d’intégration et c’est essentiel dans la 
période que nous vivons, de lien social et c’est bon pour la santé. Donc le sport, naturellement, c’est bon 
pour chacun d’entre nous. 
Ville sportive, mais en plus ville active et sportive, c’est un label dont nous bénéficions et au plus haut niveau 
comme une vingtaine de villes en France et cela tient en particulier à l’engagement remarquable des 
associations, des établissements scolaires et de la ville. 
53% des élèves du secondaire sont inscrits dans une fédération sportive. Cela tient aussi à l’importance et à 
la qualité des équipements dont nous bénéficions. Alors il n’y en a jamais assez quand nous écoutons avec 
attention les représentants des associations sportives, mais sachez que nous avons un équipement sportif 
pour près de 400 habitants. 
Cela tient aussi à notre volonté de développer les pratiques sportives de toutes ses formes, quel que soit le 
budget, quelles que soient les ressources, quel que soit le niveau de pratique. Et puis, à notre volonté aussi 
d’accueillir un bon nombre de manifestations, d’événements dans les différentes pratiques sportives qui 
sont disponibles sur notre ville. 
Nous avons un certain nombre d’associations sportives très actives, disons, puisque nous sommes entre nous, 
de pépites et je voulais vous dire que dans le domaine du basket, nous avons une très belle pépite : le Pays 
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de Fougères Basket, qui au cours de la dernière saison sportive a effectué un parcours remarquable, qui a 
dominé le championnat de national 2 et a réalisé deux beaux exploits : 

- Le premier, c’était le 26 avril 2024 à Bercy puisqu’il a remporté le trophée Coupe de France et pour 
la 3ème fois de manière consécutive. On m’a dit que, à Bercy, depuis que le trophée existe, ça ne 
s’était jamais produit et aucun club n’a remporté, je crois, de manière consécutive et 3 fois ce 
trophée Coupe de France, qu’il s’agisse du niveau professionnel ou amateur. Et cela s’est fait 
devant le président de la Fédération, le président de la Ligue de Bretagne et le président du Comité 
Départemental, devant 8 000 spectateurs, dont 2 000 supportrices et supporters de Fougères dans 
une ambiance extraordinaire que nous avons rarement vu à Bercy paraît-il. Nous en sommes 
évidemment très heureux. 

- Et puis un mois plus tard, le 26 mai 2024, c’est la grande victoire, la montée en National 1 après un 
match plein d’intensité, plein de suspense, plein d’émotion. 

C’est une belle reconnaissance du club, de son président Laurent que vous connaissez tous naturellement, 
de toute l’équipe qui l’entoure, les « Blues Brothers », c’est comme ça que l’on appelle ici localement, de 
son coach Mathieu Lemercier qui est parmi nous et puis de l’ensemble des dirigeants, des bénévoles, de 
toute cette équipe de partenaires et de supporters. Donc une belle reconnaissance et une belle 
récompense de tous les efforts, le travail collectif qui a été réalisé et surtout de la démarche qui a été 
adoptée depuis plusieurs années que cher Laurent a résumé de deux mots : grandir ensemble. Tout le 
monde a compté ensemble, tout le monde a avancé ensemble pour aboutir à ce très beau résultat. 
Président Laurent a embarqué toute la communauté du basket du Pays de Fougères et embarqué tout le 
monde dans cette belle aventure collective. Inutile de vous dire que nous sommes très fiers de notre club, 
de cette équipe naturellement, qui nous apporte en plus de l’enthousiasme et de l’optimisme. Vous savez 
que dans les temps que nous vivons, à certains moments parfois désespérants, c’est naturellement tout ça 
qui nous fait du bien. 
Je terminerai en vous souhaitant à toutes et à tous une belle journée, de bons échanges et je terminerai par 
ces mots de Victor Hugo pour que vous ayez encore plus envie de Fougères : « Je suis à cette heure dans le 
Pays de Fougères, dans une ville qui a un vieux château, flanqué de vieilles tours, les plus superbes du 
monde, avec des ruisseaux vifs et des rochers pleins de roses. J’ai vu cela au soleil, je l’ai vu au crépuscule, 
je l’ai revu au clair de lune et je ne m’en lasse pas, c’est admirable. » Vous voyez qu’on a raison de dire si tu 
n’as pas vu Fougères tu n’as rien vu. 
 
 

PRESIDENT DU PAYS DE FOUGERES BASKET Laurent COUDRAY 

 

 
 
Bonjour à toutes et à tous, 
Monsieur le Président de la Fédération Française de Basket, Monsieur le Président de la Ligue de Bretagne 
de Basket, Mesdames et Messieurs les Présidents des 4 Comités Bretons, Monsieur Le Maire, chers Présidents 
des clubs bretons, Mesdames, Messieurs, 
Créé en 2009, le Pays de Fougères Basket, avec ses 416 licenciés, répartis dans ses 36 équipes, est un acteur, 
Monsieur le Maire nous l’a dit tout à l’heure, majeur pour la ville de Fougères et son territoire. 
Cela s’illustre en particulier avec la mise en place de deux CTC avec l’Amicale Sportive Briçoise, des classes 
à horaires aménagés au collège et une section basket au lycée, une opération basket école (OBE) avec 
différentes communes de l’agglomération fougeraise, des programmes d’insertion par le sport « après 
remise en jeu », des partenariats avec des associations « hors-jeu la violence » et tant d’échanges avec les 
collèges avec nos joueurs étrangers, des interventions auprès d’établissements de santé, l’institut Paul 
Cézanne à Fougères et les accueils de bénévoles en situations de handicap pendant les matchs à 
Fougères. 
Toutes ces actions témoignent un engagement fort de l’équipe dirigeante, de véhiculer l’image d’une 
association, mais aussi d’une ville active et sportive aux 4 lauriers, Monsieur Le Maire l’a répété tout à 
l’heure, et d’un territoire dynamique au niveau départemental, régional et national et de promouvoir des 
valeurs de partage, d’échange et de solidarité via le sport. 
Sa structure composé d’un conseil d’administration de 13 personnes, d’un manager général, un 
responsable communication, 4 éducateurs sportifs, un entraîneur professionnel pour l’équipe fanion, un 
préparateur physique, une cellule médicale, plus de 60 bénévoles et un PB business, n’est pas en reste et lui 
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permet, tout en continuant à encadrer ses licenciés avec des éducateurs qualifiés, de consolider via avec 
nos différents partenaires publics et privés à travers de petits-déjeuners, after-work, conférences et 
événements. 
L’affluence de 1 200 spectateurs en moyenne le samedi lors des rencontres en national 2 permet 
également aujourd’hui au Pays de Fougères Basket, et plus particulièrement, au basket d’en faire le 1er 
sport collectif et professionnel dans la ville de Fougères. 
Ces trois victoires en trophée Coupe de France en 2022, 2023, 2024 devant 1 800 personnes, Monsieur le 
Maire vient de le rappeler, qui avaient fait le déplacement pour l’occasion à l’Accor Arena, permet au PLB 
et ses « Blues Brothers » de rentrer encore un peu plus dans l’histoire du basket français. 
Enfin, suivi par plus de 140 partenaires qui nous permettent d’atteindre un pourcentage d’autofinancement 
de plus de 50% sur un budget d’environ 800 000€, vient récompenser le travail de tout un club avec son 
accession de l’équipe fanion en National 1. 
Notre slogan « grandir ensemble vers la Nationale 1 » prend alors ici tout son sens. 
Je tiens une nouvelle fois, ici, à remercier, devant cette assemblée, l’ensemble des acteurs du Pays 
Fougères Basket pour tout le travail réalisé depuis de nombreuses années et vous proposer cette petite 
vidéo qui résume assez bien notre association 
(Vidéo) 
Je profite aussi de la présence du Président de la Fédération Française de Basket pour lui remettre un petit 
cadeau du Pays Fougères Basket sur l’épopée Trophée Coupe de France des années 2022, 2023, 2024. 
 
 

PRESIDENT FFBB Jean-Pierre SIUTAT 

 

 
 
Bonjour à toutes et tous, je voulais d’abord saluer Monsieur le Maire de Fougères et féliciter le club de 
Fougères. Trois années consécutives, j’ai appris sur Paris que le palais omnisports de Bercy allait être 
rebaptisé « le château de Fougères ». Je vous souhaite une excellente saison l’année prochaine en NM1, 
honorez ce niveau et profitez. 
Je salue bien évidement Mickaël, son équipe, tous les présidents et présidentes de Comités, les anciennes 
présidentes de Ligue, ça fait plaisir de te voir parmi nous et puis d’autres. 
J’étais samedi dernier déjà en Bretagne, sur le Morbihan, pour saluer le travail qui a été fait sur ce Comité 
puis, comme j’avais dit à l’époque aussi, David Lappartient qui est le président du Département et aussi 
président du Comité Olympique, j’en suis son 1er vice-président, c’est aussi un clin d’œil vis-à-vis de lui. 
Et puis une pensée aussi par rapport aux deux présidents de Comités qui sont décédés, c’était Michel, 
c’était Georges que vous connaissez, et puis il y a eu Pierre aussi récemment et puis Narcisse sur le 29 très 
récemment, donc c’est une pensée pour ses quatre personnes qui ont aussi beaucoup contribué pour le 
basket comme vous tous 
On peut dire aussi que je suis en fin de cycle, je termine cette fonction puisque j’arrête la présidence au 
mois de décembre de cette année, je l’avais annoncé en 2020. 
Je suis à la fédération depuis 1996, j’ai donné peut-être plus de 45 ans de ma vie dans le basket et bien 
évidemment je ne regrette pas, mais pour vous brosser un peu ce qui va se passer dans les quelques 
semaines qui viennent : nous avons une petite kermesse cet été, ça vous parle, les jeux olympiques et 
paralympiques. J’ai fait partie de ceux qui ont travaillé il y a10 ans en arrière sur la partie campagne, essayé 
de travailler pour qu’on puisse récupérer enfin ces jeux. C’était le 13 septembre 2017 à Lima, la confirmation 
du CIO, l’attribution des jeux à Paris. On a, nous avec la Fédération Française de basket, tout de suite 
travaillé sur, bien évidemment, la partie performance, faire en sorte que nos équipes de France soient là et 
vraiment performantes. Et aussi travailler sur l’après, parce que l’après c’est le quotidien de vous tous : 
comment on peut imaginer le basket de demain une fois que les jeux sont terminés ? Et surtout, si on a 
réussi, ça peut arriver ou si on ne réussit pas. 
On parlait d’abord des jeux, les jeux, vous savez, depuis juin 2017, le CIO a intégré le 3x3 comme une 
discipline olympique, c’est arrivé la 1ère fois en 2020, 2021 à Tokyo, nous avions une équipe féminine qui était 
qualifiée, mais depuis et j’en suis très fier, je pense qu’on peut tous être fiers, nous avons les 4 équipes de 
France qualifiées aux jeux olympiques, donc les 2 équipes de France traditionnelle, elles sont qualifiées 
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d’office, vous allez me dire que ce n’est pas très compliqué parce que nous sommes qualifiés d’office, 
quoique, mais derrière c’est aussi les 2 équipes de France de 3x3, les filles d’abord au travers de leur ranking 
mondial, puis les garçons derrière qui se sont qualifiés très facilement, je ne sais pas si vous avez suivi, ce 
panier au buzzer à la dernière seconde, c’était très facile. On est content pour eux et puis fier du choix 
qu’on a fait de professionnaliser ces équipes pour pouvoir leur donner un maximum de chance de se 
qualifier. 
Donc aujourd’hui nous avons les 4 équipes de France qualifiées et, à part les Américains, nous sommes la 
seule nation dans le monde à avoir nos 4 équipes de France qualifiées. 
Et vous dire que depuis 2012, le basket traditionnel a toujours été le sport olympique, 2012 nous avions les 2 
équipes de France, 2016 : les 2 équipes de France, 2020 : 3 équipes de France et cette année les 4 équipes 
de France. Et là, je dis encore, à part les Américains, nous sommes la seule nation dans le monde à avoir 
cette constance au plus haut niveau.  
Alors on a toujours tendance à ne jamais être content, on est la France, vous le savez face aux critiques 
quotidiennes, mais ça c’est quand même du boulot et c’est notre fierté et sachez qu’à l’international, 
parce que j’ai fait une grosse carrière à l’international, tout le monde regarde ce qui se passe en France et 
tout le monde est fier de voir une nation qui est capable comme ça dans la durée d’être à ce top niveau. 
Toujours pareil sur la partie performance, nos jeunes, vous avez suivi l’année dernière les 6 équipes de 
France de jeunes sur les différentes compétitions internationales, sur les 6 nous avons fait 4 médailles et 2 
places de 4ème, c’est-à-dire on est au plus haut niveau, ça permet le renouvellement des jeunes filles, jeunes 
garçons sur le plus haut niveau et là clin d’œil à la Bretagne puisqu’on a quand même des champions, des 
championnes, surtout des championnes qui viennent de cette magnifique région et j’en suis fier. 
Je voulais saluer aussi Dominique avec qui nous avons fait un parcours ensemble aux Jeux Olympiques à 
Sidney. 
Donc on est là, on est sur les jeux, on espère réussir, c’est compliqué puisqu’on a une partie de l’équipe de 
France qui est sur Lille la 1ère semaine. J’aurais une parenthèse, il reste des places, nous avons acheté des 
places, la Fédération pour pouvoir en faire bénéficier les Présidents, Présidentes de clubs, aujourd’hui on sait 
que ce n’est pas simple d’aller sur Lille, de s’héberger et tout. On a aussi pas mal distribué des places 
populaires que le gouvernement a mis à disposition, nous avons distribué 4500 places pour les bénévoles 
etc. Aujourd’hui il reste des places pour supporter les équipes de France, surtout féminines, donc n’hésitez 
pas si un moment donné vous vous regroupez pour trouver une voiture, nous serons prêts à vous aider à 
trouver des solutions et essayé de venir supporter les équipes de France. 
Donc on espère sincèrement réussir, parce que vous savez, la dynamique se crée si succès des équipes. 
Aux jeux de Tokyo, les sports collectifs étaient présents, vous vous souvenez, nous avions fait 2 médailles : le 
hand et le volley masculin et d’ailleurs ça a permis de créer une dynamique. 
Mais vous parler de l’après, l’après aujourd’hui on le prépare depuis 2018 avec ce fameux club 3.0 que 
j’avais imaginé et puis vous embarquer dans le 3x3. Je voulais saluer le travail que fait Mickaël sur la 
Fédération puisqu’il a la charge aussi de ce dossier et j’ai eu l’occasion d’être à Dinan samedi dernier, on 
sent que le 3x3 est installé ici, en plus vous avez une région où il ne pleut jamais, donc tout va très bien, et 
globalement on peut faire du 3x3 toute l’année ici. 
Et puis vous embarquez aussi dans ce qu’on appelle le « vivre ensemble », parce que demain on doit sortir 
du champ rien que de la compétition vers des clubs qui sont tournés comme des acteurs de leur territoire 
dans lesquels on va accueillir des jeunes, on va accueillir des gens en situation peut-être d’handicap, mais 
aussi des personnes âgées qui veulent tout simplement avoir un lien social au travers de nos activités. C’est 
ça le sport de demain. Là-dessus, on s’est positionné très tôt et moi je suis ravi qu’on ait pu embarquer le 
maximum d’entre vous, alors on sait que ce n’est pas simple, aujourd’hui il y a eu la pandémie Covid, il y a 
eu beaucoup de bénévoles qui ont arrêté, qui ont maintenant une vie un peu différente. On a essayé de se 
mobiliser pour maintenir quand même cette activité et je pense qu’on va réussir cette transformation. 
Pour vous faire un petit bilan rapide, nous étions, il y a 12-13 ans, à peu près 450 000 licenciés, cette année 
nous avons encore battu le record avec 742 000 licenciés, mais nous avons refusé, en 2 ans, 180 000 jeunes 
dans les clubs et on refuse les jeunes parce qu’on n’a pas de créneaux dans les salles, c’est compliqué, et il 
y a les sports émergeants qui viennent aussi dans nos salles, il y a les problématiques d’encadrement qui 
sont bénévoles ou salariés, on le sait, puis il y a de temps en temps des budgets pour faire fonctionner tout 
ça, parce qu’il faut trimballer des équipes dans des endroits, etc., il faut trouver des personnes pour pouvoir 
accompagner ces équipes et ce n’est pas si simple. On a essayé de trouver des solutions, on a été les 
premiers à travailler sur les terrains extérieurs, aujourd’hui, sachez qu’on a fait 600 terrains extérieurs, tout ça 
financé par le gouvernement, nous en sommes aussi très fiers. 
Alors vous dire que maintenant il y a un nouveau cycle qui va se lancer, les élections fédérales au mois de 
décembre et la grande nouveauté, on respecte la loi de mars 2022, où les clubs ont la possibilité de voter. 
Je fais donc un appel aussi aux clubs : vous aurez la possibilité d’être présent et de voter à distance aussi sur 
l’élection de la nouvelle équipe fédérale à partir du 14 décembre. Alors ça ne sera pas simple à organiser, 
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si 4 000 clubs viennent en même temps sur Paris pour l’élection, c’est pour ça qu’on a prévu un vote à 
distance et là aussi c’est une volonté de faire en sorte à ce que les clubs puissent nous accompagner, puis 
être complètement intégrés dans la politique fédérale. 
Je ne vais pas être plus long, je suis ravi d’être ici, sachez que la Bretagne, ce n’est pas que des mots, est un 
endroit où le basket vit bien, on le sent bien, Mickaël fait un super boulot avec son équipe, tous les 
Présidents, Présidentes de Comités aussi font du très bon travail. Ça fonctionne bien ici. 
J’ai un moment d’émotion, parce qu’il me reste, je crois, 1 ou 2 assemblées générales pour clore 
maintenant ce chapitre. J’ai beaucoup donné, je suis fier de toute l’équipe et du travail qu’on a fait et puis 
maintenant on va croiser les doigts pour ramener pas 1, pas 2, pas 3, 4 médailles. 
Merci à tous 
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RAPPORT DE LA COMMISSION DE CONTRÔLE 
Jean-Claude LEMAITRE 

 

 

 

 

 

 

La commission de vérification des pouvoirs présidée par Jean-Claude LEMAITRE déclare que conformément 
aux statuts, l’Assemblée Générale pour délibérer valablement doit être composée de membres 
représentant au moins la moitié des voix dont disposent les associations. 

- Associations inscrites :  253 
- Associations représentées :  142 
- Nombre de voix des associations :  38 630 
- Moitié exigible :   19 316 
- Nombre de voix effectivement représentées :   28 199 

La Commission déclare valable les délibérations de l’Assemblée Générale. 

 
  

Extrait du Procès-Verbal de l’Assemblée Générale 

du 15 juin 2024 à Fougères 
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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

PRÉSIDENT DE LA LIGUE DE BRETAGNE DE BASKET-BALL Mickaël LEBRETON 

 
 
Hommage à Monsieur GUILLARD et Monsieur FERRINI par Mme PALIN 
 
 

RAPPORT MORAL 
PRESIDENT DE LA LIGUE DE BRETAGNE DE BASKET-BALL Mickaël LEBRETON 

 

Monsieur le Maire de la ville de Fougères, 

Monsieur l’Adjoint délégué aux Sports, à la jeunesse et à la vie étudiante, 

Monsieur le Président du CROS, 

Monsieur le Président de la FFBB, Cher Jean-Pierre, 

Mesdames les Présidentes et co-Présidentes des comités départementaux, 

Messieurs les Présidents et co-Présidents des comités départementaux, 

Monsieur le Président du Pays de Fougères Basket, Cher Laurent, 

Mesdames et Messieurs les Présidents de clubs bretons ou leurs représentants, 

Mesdames et Messieurs, Chers toutes et tous, 

 

Sont excusés Monsieur le Recteur de l’Académie, Monsieur le Président de la région Bretagne et Monsieur le 

vice-Président de la région Bretagne, Monsieur Pierre Pouliguen.  

 

L’année dernière en pays lorientais, nous avions soufflé les 90 bougies de notre belle Ligue de Bretagne. 

Nous nous retrouvons cette année pour une assemblée générale qui clôture une mandature et pour de 
nouvelles élections qui ouvriront également un nouveau chapitre de l’histoire du basket breton. 

Ce discours permettra de faire un état des lieux rapide et de mettre en lumière quelques actions 
particulières de la saison qui s’achève.  

Lors des Assemblées générales départementales, mes collègues Présidents ont fait un constat clair et 

objectif des difficultés que nous rencontrons tous dans nos clubs : un bénévolat en souffrance, des incivilités 
trop nombreuses, des subventions qui diminuent. Et pourtant, pourtant, vous les Président.e.s de clubs, êtes 

toujours sur le pont, week-end après week-end, vous permettez à notre sport de vivre sur le territoire breton. 
Vous arrivez toujours à motiver des bénévoles, à véhiculer les valeurs du vivre ensemble et du pacte 

républicain, à maintenir un espace-temps de mixité sociale indispensable dans une société comme la 
nôtre. Le sport, reste le ciment associatif le plus prégnant de notre nation. Dans ces temps difficiles, ne 

baissons pas les bras.  
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Cette saison nous avons accueilli plus de 38000 licenciés, une augmentation de 4%. Avant les années covid, 

nous étions autour de 33 000, c’est donc 5000 basketteuses et basketteurs qui sont venus gonfler nos rangs 
en 3 saisons. Cet afflux de licenciés est en partie la récompense de votre travail durant la période 

pandémique où vous avez maintenu le lien et également induite par la politique de réversion financière 
qu’ensemble nous avons mis en place (pour rappel, ce sont 12 millions d’euros qui sont retournés vers les 
clubs et les licenciés). 

Il faut cependant se préparer à une arrivée, peut-être massive, de nouveaux adhérents. En effet, vous 
n’êtes pas sans savoir que nous sommes à 41 jours 
de l’ouverture des JO de Paris2024. Que la France 
est la seule nation, à l’exception des USA, à avoir 
qualifié ses 4 équipes. Les équipes de 3x3 n’étant 
pas qualifiées du fait d’être le pays organisateur, 

elles ont dû comme les autres nations obtenir leur 
qualification, au ranking pour les féminines et via 

un TQO mémorable à Débrécen pour les 
masculins. 

Si nos équipes performent… pardon ! Les 

performances de nos équipes de France vont 
indéniablement donner envie aux petites bretonnes et aux petits bretons de venir taper la balle orange. 

Voici donc le nouveau défi de la rentrée : Faire de nouveaux efforts, inventer de nouvelles façons 
d’entrainer ou d’accueillir différemment les jeunes. J’ai demandé à François Brisson notre CTS, de réfléchir 
et de proposer des temps d’échange d’expérience et de présentation de ces nouveaux types d’accueil : 
des jeunes qui ne veulent pas forcément faire de la compétition dans un premier temps, des entrainements 

où l’on couple des temps d’ateliers et des temps de matchs sur un même créneau et qui répondent 
parfaitement aux attentes d’une partie de notre jeunesse. Ce sont des possibilités d’adaptation que nous 
pouvons ou devons envisager et qui peuvent nous permettre de pérenniser un emploi et de stabiliser les 
finances de nos clubs. 

Nous devons être optimistes et embrasser ce nouveau challenge qui s’annonce… nous sommes bretons, la 
difficulté ne nous a jamais totalement freiné. 

En attendant, les émotions olympiques de cet été, revenons sur les actions mises en place cette saison en 

les déclinant selon une présentation correspondant au plan club 3.0 et aux dispositifs du PSF. 

Partie : Structuration du Club. 

• Automnales/Printanières : Après les premières années où nous avions été performants avec les 
automnales à 80-90 personnes, il a été beaucoup plus difficile de vous mobiliser après le covid. Nous 
avons donc travaillé pour vous proposer des temps d’échange et de formation en distanciel. Les 
thèmes et les intervenants avaient été choisis pour qu’ils répondent au mieux aux problématiques qui 
nous remontent régulièrement. Cependant, peu de personnes avaient finalement participé aux 
modules la saison dernière. Le temps passé, l’investissement humain et financier, ne sont pas 
négligeables aussi nous avons fait évoluer la formule pour rapprocher la formation et l’information des 
territoires. Nous avons donc organisé des réunions PSF et Projet Club. 

• Réunion PSF / Projet Club : Le comité directeur de la ligue avait validé leur mise en place pour inciter les 
clubs à constituer leur dossier PSF. Nous avions fixé un objectif à 50 dossiers qui a été atteint et je 
remercie les salariés et élus qui ont participé à ces rencontres. Vous avez sous les yeux le bilan de cette 
campagne, reste à voir la portée de ce travail avec les attributions de subventions qui seront proposées 
aux clubs. 
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Réunion PSF/Projet Club/Informations 

836 dossiers déposés au niveau national (LR, CD et clubs) 

53 dossiers clubs bretons déposés sur le compte asso (43 

dossiers N-1 dont 23 subventionnés) 

CD22 : 11 dossiers 

CD29 : 14 dossiers 

CD35 : 16 dossiers 

CD56 :12 dossiers 

 

 

 

 

• Service civique : La FFBB a réorganisé la gestion de l’attribution des missions de services civiques via son 
nouvel agrément. Les Ligues sont associées au recensement des demandes et à la ventilation des 
missions au sein des clubs du territoire. Une exception pour les clubs finistériens puisque le CD29 
bénéficie d’un agrément particulier. Nous nous sommes entendus avec Anne et la Commission fédérale 
Emploi pour que la ligue gère les demandes des 3 autres départements tant que l’agrément finistérien 
court. Ces missions sont en cours d’attribution et les clubs en cours de recherche de candidats. 

 

• Les formations : Nous reviendrons plus tard au cours de cette assemblée générale sur les sessions de 
BPJEPS que l’IRFBB met et mettra en place avec un maillage efficace de la région. 
La formation des officiels connait une forte augmentation du fait du plan Officiel 2024 tous engagés. Les 
synergies mises en place entre les CDO et la CRO sont des signes encourageants d’harmonie sur le 

territoire. Félicitations aux CDO qui ont su accueillir et formé un grand nombre de nouveaux officiels qu’il 
nous faudra collectivement accompagner dans les années à venir. Merci également à la CRO et à son 

Président, Anthony, qui a su mettre en place les orientations décidées conjointement avec le bureau de 
la Ligue. L’organisation et la méthode proposée semble convenir aux responsables des officiels sur le 

territoire, maintenons-les donc pour les saisons à venir. 

Formation des Officiels 

Comité 22 Comité 29 Comité 35 Comité 56 Total 

30 50 92 37 209 
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Le 5x5 : 
Valérie, pour sa dernière intervention en tant que Présidente de la commission sportive, vous fera un peu 
plus tard un retour sur les championnats régionaux. Des remerciements doivent être formulés aux membres 

de cette commission qui ont travaillé presque quotidiennement pour garantir le respect des règlements et 
l’équité sportive sur nos championnats. Selon la formule : dura lex sed lex… j’ai pu échanger avec plusieurs 
Présidents sur les sanctions ou pénalités qui ont pu être notifiées à vos équipes mais je suis partisan d’un 
respect linéaire de nos règlements, s’éloigner de cette conduite induit irrémédiablement des traitements 
particuliers qu’il nous faut absolument éviter. 
 

Concernant nos équipes évoluant en championnat de France, le bilan reste mitigé : 
 

Au niveau féminin, 3 équipes descendent de NF3 pour rejoindre le niveau régional, alors que celle du 
Rennes Cercle Paul Bert se classe 2ème et ne pourra accéder à l’échelon supérieur. 
Dans cet échelon supérieur qu’est la NF2, le TLBA22, l’Avenir de Rennes et Le LBB-HN Espoir se classent 
respectivement 4ème, 8ème et 11ème. L’Avenir de Rennes rétrogradé au niveau inférieur se voit placer 
1ère au ranking national et peut ainsi espérer un maintien dans la division. Ce niveau national intermédiaire 
féminin est un niveau difficile à mettre en valeur afin d’attirer les partenaires. Il n’est donc pas étonnant 
qu’ils puissent rencontrer des difficultés. Johanna, Agnès nous avons échangé sur les situations de vos clubs, 
je connais le travail que vous menez ; nous vous apporterons le soutien nécessaire dans la limite de nos 

attributions. 
 

L’équipe fanion de la Bretagne, le LBB obtient son maintien en LFB après une poule de Play down 
parfaitement bien menée. Je souhaite aux louves et à leur Président Erwan une belle saison sportive 2024-

2025. 
 

Chez les Masculins,  
Parmi les 5 équipes engagées en NM3, 3 se maintiennent et 2 rejoindront l’échelon régional. En NM2, la 
saison a été difficile pour le Brest Métropole Basket qui se voit relégué en NM3 alors qu’au contraire le Pays 
de Fougères Basket obtient son accession pour la NM1 lors d’une dernière rencontre disputée et à l’issue 
remplie d’émotions. Il y rejoint 4 autres clubs bretons puisque le CEP de Lorient a reçu et accepté une 
proposition de maintien dans la division.  Nous aurons droit à de nombreux derbys bretons dans ce 

championnat… et nous espérons que l’une de ces équipes prendra l’ascenseur vers la PRO B. 
 

Avant de passer aux jeunes, il nous faut revenir sur un exploit… le mot semble excessif mais en fait, il ne l’est 
pas ! A l’image du et 1 et 2 et 3 – 0 de nos amis du foot, le Pays de Fougères Basket a réalisé un triplé 

inimaginable en faisant battre le cœur de l’Accord Hôtel Arena de Bercy aux couleurs blanche et bleue lors 
de leur troisième finale du trophée coupe de France. Merci à Laurent, Ludovic et Mathieu de nous 

permettre de vivre ces inoubliables moments.  

Les championnats nationaux 

Représentation des départements sur les Championnats nationaux : 

 U18M U18F U15M U15F TOTAL ProB NM1 NM2 NM3 
Espoir 
Pro B 

LFB NF2 NF3 TOTAL 

CD22 - - - - - - - - - - - 1 - 1 

CD29 1 1 1 1 4 - 1 - 2 - 1 1 2 7 

CD35 1 1 1 1 4 - 2 2 4 - - 1 4 13 

CD56 1 1 1 1 4 - 1 - - - - - - 1 

TOTAL 3 3 3 3 12 - 4 2 6 - 1 3 6 22 
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LFB 

À la suite de la première phase du championnat de LFB, LANDERNEAU BRETAGNE BASKET aura été versé 

dans la poule des Playdowns, les Landernéennes assurent leur maintien 

 

NF2 

TREGUEUX LANGUEUX BASKET ARMOR 22 : 4ème, RENNES AVENIR : 8ème, LANDERNEAU BRETAGNE BASKET HN -
ESPOIR se classe 11ème ; RENNES AVENIR rétrograde en NF3 

En phase 2 : TREGUEUX LANGUEUX BASKET ARMOR 22 se classe 3ème ; 

En phase 2 ESPOIRS : LANDERNEAU BRETAGNE BASKET HN -ESPOIR se classe 4ème 

 

NF3 

RENNES CERCLE PAUL BERT BASKET se classe 2ème ; RENNES POLE ASSOCIATION : 5ème, ETOILE SAINT LAURENT 
BREST :8ème 

RENNES AVENIR :9ème, PLEYBER CHRIST BC (10ème) et RENNES ASPTT (11ème) sont rétrogradées au niveau 
régional. 

 

NM1 

Phase 1 – UJAP QUIMPER 29 (1er) se qualifie en poule A, AURORE VITRE BASKET BRETAGNE (6ème), UNION 
RENNES BASKET 35 (10ème) en poule B, CEP LORIENT BREIZH BASKET (11ème) en poule C 

Phase 2 :  Poule A : UJAP QUIMPER 29 (3ème) 

 Poule B : AURORE VITRE BASKET BRETAGNE : 4ème, UNION RENNES BASKET 35 : 10ème 

 Poule C : CEP LORIENT BREIZH BASKET (6ème) descend en NM2 

En Play Off : UJAP QUIMPER 29 et AURORE VITRE BASKET s’arrêtent au niveau ces 1/8ème 

 

NM2 

PAYS DE FOUGERES BASKET se classe (1er) accède au championnat de NM1 et remporte le trophée Coupe 

de France 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

RENNES POLE ASSOCIATION (9ème) 

BREST METROPOLE BASKET (14ème) sera la saison prochaine en NM3 

 

NM3 

MONTFORT BC : (3ème), IE - CTC BETTON-ILLET - BETTON CS (8ème) 

IE – VITRE AURORE 2 (11ème) et LIFFRE US (14ème) descendent en PNM  
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NFU18 Elite 

Groupe A Phase 1 : RENNES AVENIR : (3ème), LANDERNEAU BRETAGNE BASKET : (4ème) 

 Phase 2 : LANDERNEAU BRETAGNE BASKET : (3ème), RENNES AVENIR : (4ème) 

 

 Phase 1 : IE - CTC VANNES AGGLOMERATION 56 : (6ème) 

 Phase 2 : IE - CTC VANNES AGGLOMERATION 56 : (5ème) 

 

NFU15 Elite 

Phase 1 : IE - CTC VANNES AGGLOMERATION 56 : (1er), RENNES AVENIR : (3ème), LANDERNEAU BRETAGNE 
BASKET : (4ème) 

Phase 2 Groupe A :  IE - CTC VANNES AGGLOMERATION 56 : (3ème), RENNES AVENIR (5ème) 

 Groupe B :  LANDERNEAU BRETAGNE BASKET : (4ème) 

 

NMU18 Elite 

Phase 1 : UNION RENNES BASKET (5ème), CEP LORIENT BREIZH (5ème), UJAP QUIMPER 29 : (6ème) 

Phase 2 : Groupe B : UJAP QUIMPER 29 (1er), UNION RENNES BASKET 35 (4ème), CEP LORIENT BREIZH : (6ème) 

 

NMU15 Elite 

Phase 1 : UNION RENNES BASKET : (2ème), CEP LORIENT BREIZH : (3ème), BREST METROPOLE : (6ème) 

Phase 2 : Groupe A : CEP LORIENT BREIZH : (4ème), UNION RENNES BASKET : (6ème) 

 Groupe B : BREST METROPOLE (4ème) 

 

Chez les jeunes, 

En championnat de France : nous avions 2 équipes en U18F, et 3 équipes dans les autres catégories. Toutes 
les équipes U15 sont restées en lien avec l’équipe des techniciens de la Ligue pour un meilleur suivi des 
potentiels de notre territoire.  
 

En championnat Inter-région Centre-Ouest, les clubs bretons ont réalisé une belle deuxième partie de saison 
cependant aucune n’équipe n’a pu se hisser jusqu’aux finales organisées en Centre val de Loire. Nous les 
accueillerons l’année prochaine, souhaitons que nos équipes puissent y participer. 

 

Les Championnats Inter-Régionaux « Grand Ouest » : (finales le 26 mai à Saint-Pierre-des-Corps – 37) 

Représentation des départements sur les Championnats Inter-Régionaux « Grand Ouest » : 

 U18F U17M U15M U15F 

CD22 0 0 0 1 

CD29 2 1 0 1 

CD35 2 2 2 2 

CD56 0 2 2 0 

TOTAL 4 5 4 4 
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U18F :  

Poule A : LANDERNEAU BRETAGNE BASKET 2 : (2ème), GDR GUIPAVAS :(3ème) 

Poule B : IE-MINIAC MORVAN : (2ème), IE -CTC BASKET OUEST 35 (5ème) 

Le parcours de LANDERNEAU BRETAGNE BASKET 2 et IE-MINIAC MORVAN s’arrête en ½. 

 

U15F :  

Poule A : RENNES AVENIR 2 : (3ème), IE – CTC AURORE-ETRELLES-ARGENTRE : (5ème) 

Poule B : US YFFINIAC : (5ème), GDR GUIPAVAS : (6ème) 

 

U15M :  

Poule A : CEP LORIENT BASKET 2 : (4ème), IE – UCKNEF VANNES : (6ème) 

Poule B : IE – CTC AURORE-ETRELLES-ARGENTRE : (4ème), MONTFORT BC : (5ème) 

 

U17M :  

Poule A : SAINT MALO ASPTT : (3ème), RENNES POLE ASSOCIATION : (5ème) 

Poule B :IE – UCKNEF VANNES : (6ème), IE - CTC BREST METROPOLE :3ème,  

RENNES POLE ASSOCIATION : 4ème, CEP LORIENT 2 : : (3ème), UJAP QUIMPER 2 : 6ème 

 
Les champions de nos championnats régionaux seront récompensés en fin d’assemblée générale. 
 

Chez les jeunes, nous tenons aussi à féliciter les 3 sélectionnés en équipe de France U15 que sont Marine 

Vailhen, Horience Jaur-Piriou et Melvyn Vounang, issus de notre territoire, ils représentent le travail commun 
que nous mettons en place pour la formation de la joueuse et du joueur. Nous leur souhaitons de vivre une 

belle campagne estivale 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

Puisqu’on parle des équipes de France, rappelons que nous avons accueilli l’EDF masculine à Brest le 23 
février. Ce match l’opposant à la Croatie était qualificatif à l’Eurobasket 2025. Devant le fort engouement 
de cet évènement, nous avons travaillé avec la FFBB (je crois d’ailleurs t’avoir sollicité, Jean-Pierre, alors que 
tu étais à l’étranger) pour réserver la moitié de la salle pour une offre club. Nous avons ainsi pu permettre 
aux clubs d’organiser la venue de leurs licenciés à la Brest Arena pour une rencontre de l’équipe de France 
masculine que la Bretagne attendait depuis plusieurs décennies. Merci à la FFBB d’avoir fait cet effort car 
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les salles de 5000 places sont aujourd’hui trop petites pour accueillir tous ceux qui souhaitent venir 
encourager nos bleus, merci à Patrick Appéré, adjoint aux sports de la ville de Brest, d’avoir été moteur 
pour l’accueil de cet évènement. 

Equipe de France masculine 5x5 à Brest – 23 février 2024 

 
 

 
 
 

En 3x3, les équipes de France sont aussi venues en Bretagne, d’abord les filles à Landerneau pour la 
deuxième année, puis la semaine dernière les garçons, fraichement qualifiés pour les JO, ont poursuivi leur 

préparation au Lite Quest de Dinan. Nous avons donc eu la chance de pouvoir participer à l’effort 
olympique de ces équipes et nous les suivrons sur le spot de la concorde fin juillet et début Aout. 

Equipe de France féminine 3x3 – Landerneau et Dinan 
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La Ligue continue de développer la discipline sur le territoire :  

La compétition de club (les séries au niveau départemental et le 
master au niveau régional) a du mal à se mettre en place. Nous 

avons récupéré les équipes dans les Comités qui avaient pu 
mettre en place des compétitions et avons permis les inscriptions 

des équipes des autres départements. Il en a résulté un Master 3x3 
de qualité ou les jeunes se sont vraiment fait plaisir avec un niveau 

de compétition réellement intéressant. 
Une série de tournoi appelé 

Tarmak 3x3 tour a vu le jour cette 
saison en partenariat avec 

Décathlon, il devrait se 
pérenniser la saison prochaine 

avec quelques ajustements 
nécessaires 

Les opens access junior League 
et super League ont eu lieu dans 

tous les départements cette année et l’open plus de Rennes du 5-6 et 7 
Juillet viendra clôturer pour la 

ligue la saison de 3x3 en 
Bretagne. 

Je ne peux terminer ce 
paragraphe sur le 3x3 sans 

évoquer la formidable réussite 
qu’a été l’open de France 2023 organiser à Rennes, avec pour la 
première fois sur le même lieu les finales Junior League et Super 
League. Une semaine de compétition qui a été un véritable 

succès populaire, avec une fermeture du site pour limiter 
l’affluence et 1h d’attente pour ceux qui désiraient accéder au 
site. Nous étions victime de notre succès avec un record de 
visiteurs. 

Le temps a été globalement de la partie sauf à un moment… au 
moment où l’équipe 21 prenait l’antenne pour les demi-finales. 

Fidèle à sa réputation et pour éviter que les hordes de touristes 
déferlent dans notre belle région, la météo s’est montrée 
capricieuse. Les tribunes se sont vidées et je dois vous dire que 

nous étions dépités à ce moment… Mais à peine les dernières gouttes de pluie tombées, les tribunes se sont 
de nouveau entièrement remplies. Les bretons 
avaient pris leur mal en patience soit en 

dansant sous la pluie ou en allant s’hydrater 
dans les bars environnants : 2 autres traditions 

bien bretonnes. 
Il n’empêche que la ville de Rennes a élu cette 
organisation sportive comme organisation de 
l’année 2023 et une récompense a été remise 
à la FFBB lors de la soirée de gala de la 
métropole. 
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Open de France 3x3 – Rennes – Juillet 2023 
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Vivre Ensemble/mixités/citoyenneté : 
 
Plusieurs actions ont été mises en place sur le territoire, je souhaiterai mettre la lumière sur 3 d’entre elles. 
 

• Les interventions CAPA : la convention liant la Fédération et l’association 
Colosse Aux Pieds d’Argile nous permet de faire intervenir sur le territoire 
cette association qui œuvre dans la lutte contre les violences sexuelles. 
Après le Morbihan puis l’Ille-et-Vilaine, c’est le Finistère via une demande du 
Comité départemental qui en a bénéficié. Nous devons avoir un œil averti 
et éclairé sur cette problématique : les violences sexuelles sont partout et la prévention 
et l’information sont des préalables à un recul à ces actes délictueux. 

 

• Notre programme de formation de dirigeantes, déclinaison régionale de la 
formation fédérale, n’a pas rencontré le succès espérait. Je sais l’investissement 
que Jacques a mis dans ce projet avec les responsables départementaux. Il 
faudra tout comme pour les automnales, repenser le concept pour qu’il réponde 
aux attentes et aux possibilités de formations des dirigeants bretons. Pour rappel, 
la prochaine mandature 2024-2028 verra se mettre en place la parité élective au 
sein des instances régionales que sont les Ligues. 
 
 

 
• La dernière action que je veux aborder est le Job dating. Ces actions qui sont 

mises en place depuis 2 ans (Lannion, Vannes la première année, puis Rennes et 
Vitré cette saison). La convention avec France Travail qui décide des lieux 
d’intervention nous permet de mettre notre sport aux services des demandeurs 
d’emploi éloignés du monde du travail. Casser les codes de l’entretien classique 
d’embauche pour accéder d’une autre manière aux compétences et qualités 
des personnes en recherche d’emploi est l’un des apports du basket a cette 
mission nationale. Notre sport collectif et notre savoir-faire sont fortement 
appréciés et les responsables régionaux souhaitent de nouveau travailler avec 
nous la saison prochaine. 

 

JOB DATING – Rennes et Vitré 
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Voici donc une liste non exhaustive des quelques actions phares que nous avons menées à la Ligue et en 

partenariat avec les Comités départementaux. Une petite vidéo sera diffusée après mon intervention et 
montrera un échantillon complémentaire à mon propos. 

Depuis ma prise de responsabilité, j’ai souhaité renforcer le partenariat avec les Comités départementaux 

afin d’être plus efficace auprès des clubs. L’arrivée simultanée de plusieurs nouveaux Présidents de Comité 
a facilité les choses. Je souhaite continuer à faire en sorte que nous travaillons en adéquation pour le bien 

du basket breton. Anne, Gwenaëlle, Sandrine, Christophe et Nicolas, je vous félicite de votre élection et 
réélection. Je connais votre investissement sur vos territoires respectifs et je sais pouvoir compter sur votre 

soutien comme savez avoir le mien. On peut ne pas être d’accord sur tous les dossiers mais le respect que 
nous avons entre nous, nous permet de faire avancer plus vite le basket breton. Eric je sais que tu resteras 

aussi auprès de nous. 

 

Fidèle à notre tradition d’accueil et de respect, je tenais à remercier notre Président fédéral, Jean-Pierre. Tu 

as décidé de ne pas te représenter aux élections fédérales de décembre prochain. Nous mesurons à peine 
l’apport et l’élan que tu as donné à notre sport ; sous tes mandatures la Fédération a pris une autre 

dimension, a pris une certaine avance en termes d’adaptation aux mutations de la société. Nous avons 
parfois eu du mal à suivre le rythme mais nous nous sommes accrochés et je pense que l’avenir nous 
permettra de nous rendre compte du travail colossal qui a été le tien. 

 

Il me reste à faire les autres nombreux remerciements. 

Je commencerai par les salariés dont Mathilde assure le suivi et l’organisation globale. Nous avons la 
chance d’avoir une équipe performante de salariés. Ils sont investis, ne rechignent pas à la tâche, sont 
moteurs et force de propositions et véhiculent les belles valeurs de notre sport sur notre territoire. Je les en 

remercie. 

Remercier David HERMINE qui a passé cette saison auprès de l’équipe de France 3x3 et qui rejoindra le pôle 
France Yvan Mainini en début de saison prochaine, d’où l’embauche de Julien DEMEURE. Merci pour ton 

sérieux et ton travail, pour tout ce que tu as apporté au basket breton et au pôle espoir. 

Remercier François Brisson, pour ses conseils et sa participation plus qu’active à l’évolution de notre Ligue. 

Remercier les élus qui ont administré la ligue durant ces 4 années et qui ont encore l’envie de le faire 
puisque bon nombre d’entre eux se représentent pour une nouvelle olympiade. 

Et dire merci aussi a ceux qui ont décidé de ne pas solliciter un nouveau mandat, ils restent cependant 
attachés à l’instance et ont proposé de continuer certaines missions, preuve qu’ils s’éloignent un peu sans 
réellement nous quitter. Marylise, Serge et Valérie, je vous remercie à titre personnel pour votre amitié et 
pour tout ce que vous avez apporté au cours de ces années. Je vais vous demander de me rejoindre pour 

être mis à l’honneur devant l’assemblée et vous offrir un petit cadeau symbolique. 

Daisy a un statut intermédiaire puisqu’elle sera cooptée à la mission patrimoine durant la prochaine 
mandature.  

 

Enfin, vous remercier vous, qui m’avez patiemment écouté une nouvelle fois. Tous ici, nous nous investissons 
bénévolement et j’insiste sur ce point, nous donnons de notre temps au service de notre sport et sans vous 
dirigeants des clubs bretons, pas de basket sur notre territoire. 
Un grand merci à vous toutes et tous, belles vacances olympiques reposantes et sportives, rendez-vous à la 

rentrée pour de nouvelles aventures basketballistiques.  
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ASSEMBLEE GENERALE DE LORIENT 
ADOPTION PROCÈS-VERBAL 

 
Adoption à l’unanimité du procès-verbal de l’Assemblée Générale du 17 juin 2023 à Lorient. 
 
 

ELECTIONS 
ELECTIONS DES REPRÉSENTANTS A L'ASSEMBLÉE FÉDÉRALE 2024 

 
Candidat(e)s 
 
Titulaires : 

- Mickaël LEBRETON 
- Joseph HOUE 

 
Suppléants : 

- Antoine LE BERRE 
- Philippe VALLEE 

 
 

ELECTIONS 
ELECTIONS DES MEMBRES DU COMITE DIRECTEUR 2024-2028 
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RAPPORT DE LA COMMISSION DE CONTRÔLE 
Jean-Claude LEMAITRE 

 

 

 

Nombre de voix des associations ayant disputé un championnat senior national 2023/2024 : 5448 

Sont élus délégués à l’Assemblée Générale Fédérale FFBB : 

LEBRETON Mickaël 5448 voix 100% Élu titulaire 

HOUE Joseph 5448 voix 100% Élu titulaire 

LE BERRE Antoine 5448 voix 100% Élu suppléant 

VALLEE Philippe 5448 voix 100% Élu suppléant 

 

 

 

L’élection au Comité Directeur du 15 juin 2024 est basée sur 22 postes répartis comme suit : 

- 1 poste réservé à un médecin : 1 poste vacant (un appel à candidature sera renouvelé en 2025) ; 

- 8 postes réservés aux femmes pour 8 candidates ; 

- 13 postes sans distinction de genre pour 14 candidats. 

 

Résultat des élections : 

 

NOM Prénom CD Sexe Voix Résultat 

CORBEL Annick 29 F 26700 Elue 

CUEFF Jean Noel 29 H 26941 Elu 

DE KERMEL Guillaume 56 H 26335 Elu 

DELESTRE Daniel 29 H 24627 Elu 

HOUE Joseph 35 H 26823 Elu 

JANNIC Claudine 22 F 26391 Elue 

JARNOUX Anthony 35 H 26448 Elu 

KERDONCUFF Jean Jacques 29 H 26470 Elu 

LAUNAY Ann-Lyse 35 F 26704 Elue 

LE BERRE Antoine 29 H 26469 Elu 

LE LAY Tugdual 22 H 25999 Elu 

LEBRETON Mickaël 35 H 26493 Elu 

LIGNEL Hélène 35 F 26831 Elue 

MANCEL Eva 35 F 25663 Elue 

NEDELEC Gaëlle 29 F 26161 Elue 

PERRIER Jacques 35 H 25664 Elu 

Élections des membres du Comité Directeur 

Élections des délégués à l’Assemblée Générale FFBB 
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PETIT Morgane 29 F 23895 Elue 

SUREAU Olivier 35 H 24298 Elu 

TONNERRE Dominique 56 F 26677 Elue 

VALLEE Philippe 35 H 25463 Elu 

VIGOUROUX Bruno 29 H 22808 Elu 

VIGOUROUX Ronan 29 H 8595 Non élu 
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REMATCH 
Titouan LORTOLARY – Chargé de relation clubs basket 
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RAPPORT DE LA COMMISSION DE CONTRÔLE 
Jean-Claude LEMAITRE 

 

 

Le Comité Directeur nouvellement élu se retire pour proposer à l’Assemblée Générale, parmi ses membres, 
le Président de la Ligue Régionale. Une seule candidature au poste de Président de la Ligue de Bretagne : 
M. Mickaël LEBRETON. 

 

Résultat de l’élection : 

 

NOM Prénom CD Sexe Voix Résultat 

LEBRETON Mickaël 35 H 26886 Elu 

 

 

  

Élection du Président de la Ligue de Bretagne de Basket-Ball 
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RAPPORT DU SECRETAIRE GENERAL 
Joseph HOUE 

 
 

POLE ADMINISTRATIF 

 
 

Commission Discipline Jean-Claude LEMAITRE 

 
Question d’un club : les arbitres font des rapports qui donnent lieu à des commissions de discipline. Sont-ils 
conviés, écoutés et entendus lors de ces commissions ? 
Réponse de Jean-Claude LEMAITRE : ils sont invités, ils viennent ou ne viennent pas. Nous aimons bien avoir 
leur réaction de vive voix. 
Ajout de Jean-Claude LEMAITRE à son rapport : quand j’ai fait le rapport, nous étions à 40 dossiers et en 1 
mois, on a récupéré 7 dossiers. 
J’attire votre attention sur le fait que cette année on a eu beaucoup de dossiers sur le championnat jeunes, 
U15, U13, on a même eu un dossier sur un championnat U11. C’est un peu désagréable de voir ça. 
Plus ça va et plus nous avons des dossiers avec le public : spectateurs, parents d’enfants qui invectivent les 
arbitres. On ne peut pas demander aux Présidents de surveiller, mais de faire passer le message que ça se 
calme un peu. 
Nous avons eu 250% d’augmentation de dossiers et ce n’est pas acceptable. 
 
 
 

Commission Statut-Règlements Serge KERHUIEL 

 
Pas d’observation. 
 
 
 

Commission Médicale Dr Damien RAT 

 
Pas d’observation. 
 
 
 

POLE COMPETITION ET PRATIQUES SPORTIVES  

 

Commission Sportive Valérie ALLIO 

 
Intervention de Valérie ALLIO : 
 
Les documents qu’on vous présente sont bien des situations à date. 
Il est possible qu’il y ait des repêchages ou des descentes. 
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Composition des championnats séniors régionaux – Montées et descentes saison 2024-2025 : 
 
Championnats féminins : 

 
Championnats masculins : 
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EVENEMENTS 

 
Début de saison 2024-2025 : 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les dossiers pour pré-candidater en championnat régional vont partir en début de semaine. Il vous sera 
présenté avec ces documents, le mode de qualification et la 1ère phase du championnat jeunes. Et une fois 
qu’on aura finalisé l’inter-région, puisqu’on est aussi tributaire de ce championnat-là, on sera en capacité 
de vous faire un projet pour la 2ème phase, puisque cela dépend du nombre de montées et d’équipes 
bretonnes impactées sur ce championnat Centre-Ouest. On vous tiendra informé dès qu’on aura 
l’ensemble des éléments qui nous permettra d’avoir une visibilité sur la 2ème phase. 
 
 

Groupe 3x3 Guillaume DE KERMEL 

 
Pas d’observation. 
 
 

Groupe Vive Ensemble – Basket Santé Dominique TONNERRE 

 
Pas d’observation. 
 
 

Groupe Vivre Ensemble – Basket Entreprise Daniel DELESTRE 

 
Pas d’observation. 
 
 

POLE FORMATION 

 

Commission Technique Jean-Jacques KERDONCUFF 

 
Pas d’observation. 
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Commission Régionale des Officiels Anthony JARNOUX 

 
Bonjour à tous, 
 
Un petit focus sur les différentes actions qui sont entrées dans notre champ dans le cadre de la mise en 
place du plan officiel 2024. 
C’est la CRO, mais c’est également aussi tout le partenariat et tout le travail qui a été mis en place avec les 
différentes CDO dans chaque comité. 
Comme vous le savez, les « amendes » qui sont en place dans ce cadre du plan officiel 2024 nous servent à 
mettre des actions en place, notamment : 

➢Remise en place du stage accession ligue qui permet aux arbitres du championnat seniors 
départemental de pouvoir accéder au niveau ligue (les 2 et 3 mars 2024 – 2 jours à Lorient avec 
nuitée = 22 participants). 
➢ Stage perfectionnement des arbitres séniors R1/R2 sur les techniques individuelles (les 30 et 31 mars 
2024 – 2 jours à Brest avec nuitée = 14 participants). Remerciement au club de Guipavas qui nous a 
accueilli sur leur tournoi international cadets. C’était une 1ère expérience pour nous et ça sera très 
certainement renouvelé la saison prochaine. 
➢Mise en place de visioconférence avec les arbitres jeunes ligue et séniors. L’idée est de pouvoir 
interfacer avec eux puisqu’ils sont bien souvent répartis sur l’ensemble du territoire, de répondre à 
leurs questions, leurs interrogations ou bien refixer un certain nombre de consignes quelque fois 
lorsqu’il y a quelques déviances observées. 
➢L’accompagnement des jeunes en termes de coaching. L’idée est d’avoir des officiels qui les 
accompagnent le samedi après-midi, soit en tant qu’accompagnant au titre de l’officiel, soit en 
allant les voir et en faisant un petit débriefing ou coaching avec eux à l’issue du match. 

 
 2024-2025 

➢ Réitération des actions 2023-2024. 
➢ Stage de perfectionnement avec nuitée – TIC Vannes avec nos jeunes potentiels régionaux. 
➢Remettre en place le pôle « arbitres jeunes » avec un stage supplémentaire d’1 jour par 
semestre/CD (lieux et dates à définir) en plus des autres stages auxquels ils participent. Ça sera en 
partenariat avec les différents référents des CDO qui sont avec nous sur la CRO. 

 
 

Commission des Dirigeants Claudine JANNIC 

 
Pas d’observation. 
 
 

IRFBB Sébastien LEGROS et Mickaël GUIHAIRE 

 
Mickaël GUIHAIRE : 
Un bilan rapide des 2 promotions BPJEPS qu’on a mené depuis 1 an, avec une session à Brest en 2 ans et 
une session à Rennes en 1 an et je vous parlerai des perspectives à venir puisqu’on démarre 3 nouvelles 
sessions à partir du 24 juin 2024. 
Sur la 1ère session lancée en juin 2023, on avait 17 apprenants, malheureusement il y a eu 2 abandons pour 
des raisons différentes. Pour moi le bilan est positif malgré tout, puisque sur les 15 stagiaires en cours, il y a 
une évolution positive et sont en bonne voie pour être certifiés l’an prochain. 
Je tiens à remercier les clubs qui nous ont accueilli, également les Comités, notamment celui du Finistère et 
l’Etoile St Laurent qui nous accueillent régulièrement au gymnase de la Brasserie et puis les différents 
intervenants du département du Finistère. 
Sur l’autre promotion, à Rennes, avec, actuellement les certifications en cours, certains sont présents à 
l’assemblée, donc un rythme qui a été assez dense. Très très satisfaisant de notre côté, puisque ce qu’il y a 
à retenir : 15 stagiaires vont être embauchés dans leur structure à la suite de la formation. C’est vraiment 
très positif de notre côté puisque c’est l’enjeu d’avoir des éducateurs professionnels sur l’ensemble du 
territoire breton. 
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Je tiens également à remercier tous les clubs et intervenants du bassin rennais et des autres départements 
qui ont facilité les conditions et enrichi le parcours des stagiaires. Ils seront officiellement diplômés à la fin du 
mois de septembre avec un jury plénier de la DRAJES. 
Les perspectives 2024-2025 : Habilitation officielle avec Jeunesse et Sports (DRAJES) pour rouvrir 3 
promotions : 

- Rennes avec Rozenn du CD35 qui va être coordinatrice de cette promotion. Elle démarre le 24 juin 
2024 et est complète avec 19 candidats retenus 

- Lorient avec Amélie du CD56 qui va être coordinatrice de cette promotion. Elle démarre le 19 août 
2024. Il reste des places à pourvoir, nous avons 13 candidats retenus 

- Landerneau qui démarre le 2 septembre 2024, il reste des places à pourvoir 

 
 
 
Sébastien LEGROS : 
Bonjour à tous et ravi de vous exposer ce que nous allons faire sur la saison prochaine. 
Nous allons continuer les actions de formation des brevets fédéraux. C’est le 1er niveau de formation qui va 
être proche de chez vous en collaboration avec les Comités Départementaux et avec un réseau de 
formateurs proche de chez vous. Donc, si vous avez des personnes à former, on commencera par l’étape 
brevet fédéral. On a eu, à peu près, 20 à 25 sessions tous les ans. On continuera cette action-là. 
La 2ème étape est le DETB (Diplôme d’Entraîneur territorial de Basketball) qui est déployé sur 2 formats :  

- Le 1er format se consacre plutôt aux bénévoles, plutôt sur des week-ends. Le calendrier va sortir 
début juillet, on vient de le finaliser en interne. Les actions de formation commenceront à la 
Toussaint et se finiront fin avril. 

- Le 2ème format est consacré plutôt aux professionnels, des gens qui auraient déjà un BP, qui 
voudraient passer le DETB pour pouvoir couvrir des équipes en région, voire en championnat de 
France, sur des jeudis.  
Cette année, on avait mis 
en place une formation 
qu’on a appelé 
Technicien Régional, on 
va faire perdurer ce 
format-là, c’étaient les 
jeudis et principalement à 
la Ligue. 
Le DETB était déployé du 
CS1 jusqu’au CS10 et on a 
rajouté des formations 
complémentaires avec 
des petits modules de 3 
jours sur la préparation 
physique, la formation tuteur qu’on a bouclée avec les tuteurs des BP, la préparation mentale, la 
communication et le management (Com Colors), la formation directeur technique club. 
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Ce format-là est intéressant pour les clubs qui ont des salariés qui ont le BP et qui veulent continuer à 
passer des formations pour pouvoir se projeter sur l’entraînement, voire sur des passerelles qui 
peuvent emmener ensuite au DEJEPS. 

On vous accueillera avec plaisir. 
L’offre formation sortira d’ici 10-15 jours maximum : on ouvre aussi aux bénévoles sur les formats des jeudis. 
On aura aussi un peu d’itinérance sur certains CS, puisqu’il y a des certificats de spécialité qu’on veut faire 
en immersion dans les clubs : cette 
année nous sommes allés à 
Fougères, Lorient, Landerneau. 
Toutes ces formations, que ce soit 
le DETB semaine ou week-end est 
finançable par les OPCO (les 
organismes de compétences qui 
vous permettent de financer la 
formation), à partir du moment où 
la personne qui s’inscrit est 
salariée. 
Le cheminement est simple : 
inscription d’ici 15 jours → entretien 
→ proposition de parcours de 
formation qui pourra s’étendre de 1 à 2 ans 
 
 

POLE DEVELOPPEMENT 

 

Groupe Communication Evénements Ann-Lyse LAUNAY 

 
Pas d’observation. 
 
 

Groupe Société & Mixités Jacques PERRIER 

 
Pas d’observation. 
 
 

ADOPTION DES RAPPORTS D’ACTIVITES  

 
Le rapport d’activité du secrétaire général incluant les rapports des commissions est adopté. 
 
 

  



PV2 – Assemblée Générale – FOUGERES – 15/06/2024  36 

 

RAPPORT FINANCIER 
COMPTE-RENDU D'ACTIVITÉ COMPTABLE Antoine LE BERRE 
DU 01/05/2023 AU 30/04/2024 
 
Bonjour à toutes et à tous, 
 
N’hésitez pas si vous avez une question sur ce rapport financier. Pour rappel, celui qui vous a été adressé, un 
total de produit de 2 273 433€, pour des charges de 2 291 338€, soit un déficit de 17 905€ au 30 avril 2024. 
 
À l’image de ce que le CD35 a présenté en assemblée générale la semaine dernière, nous allons passer en 
revue la décomposition du résultat 2024 de la Ligue de Bretagne. 
 
Licences – mutations – affiliations 

- Les Affiliations : elles n’appellent pas de commentaire spécifique (+1% par rapport à l’an passé). 
- Les Licences : On observe une hausse de 28%. C’est notamment grâce à cette nouvelle saison 

record du côté du nombre de licenciés. Par ailleurs, nous avions augmenté la part ligue d’1€ cette 
saison. 

Je me permets de vous rappeler la reconduction de l’opération « licences nouveaux dirigeants » de la FFBB. 
Tout comme l’opération « licences dirigeants » de la Ligue. Elles se concrétisent par des avoirs sur le solde 
des licences à facturer aux Comités. 
Je précise que la Ligue ne prend pas de part sur les socles des Présidents-Secrétaires-Trésoriers de clubs ainsi 
que sur les socles seuls de la famille « dirigeants ». 

- Les Mutations : elles sont facturées au sein des instances en deux temps : 1 acompte prévisionnel en 
décembre et 1 solde en avril. En hausse de 23% en 2022/2023, elles augmentent à nouveau de 19% 
cette saison. 

Cela démontre que les licences demeurent la principale origine de nos ressources. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les charges de structure 
On y retrouve les différentes charges qui sont rattachées au fonctionnement global de la Ligue. Pour les 
recettes, ce sont les produits financiers et autres produits exceptionnels notamment. 
Les honoraires sont légèrement en hausse. Cela s’explique par le recours à notre cabinet comptable sur le 
volet social pour la partie contrat de travail des formateurs occasionnels. 
On peut également évoquer les charges de copropriété qui augmentent de 2 669€. Et le recours à un local 
de stockage dont nous avons dû changer en cours d’année pour 7 272€. 

Résultat 

+ 491 523 € 

Licences, 
mutations, 
affiliations 
+ 491 523 € 
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Enfin cette partie du compte de résultat retracent les coûts relatifs aux réunions dédiées aux comités et 
bureaux directeurs. Même si le « présentiel » a ses atouts pour fluidifier les échanges et créer du lien, je tiens 
à souligner l’impact bénéfique des visioconférences pour nos finances. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les charges de personnel 
Il faut retenir l’arrivée de Cécile ABELA en tant qu’assistante administrative (tout particulièrement pour la 
gestion financière) ce qui a permis de recentrer les missions de Karine LE POTTIER sur l’IRFBB.  
De plus, le recrutement de Charlotte BEILLEROT est également intervenu pour renforcer le suivi administratif 
de notre institut de formation. 
Dans la lignée du précédent exercice, l’augmentation des charges de personnel s’explique donc par notre 
volonté de structurer et renforcer les équipes de la Ligue, spécialement avec notre offre de formations 
BPJEPS. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

Résultat 

+ 287 505 € 

Structure de la 
ligue 

- 204 018 € 

Résultat 

- 127 560 € 

Charges de 
personnel 
- 415 065 € 
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Pôle formation 
Comme je viens de l’évoquer pour les charges de personnel, notre IRFBB (avec les BPJEPS et le DETB) 
permet de compléter le panier de ressources de la Ligue. Je tiens à préciser que les charges de personnel 
n’ont pas été spécifiquement associées à ce pôle. Ce qui réduirait le solde revenant à la ligue. 
En outre, avec le lancement des sessions BPJEPS, la Ligue a supporté des charges supérieures à ce qui était 
facturé au CFA de la Fédération. Les soldes à percevoir sur les sessions en cours viendront donc améliorer 
les produits courant de l’exercice 2024/2025. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pôle espoirs 
L’activité du pôle espoirs vous a été présentée dans le rapport d’activités. Là aussi nous avons investi pour 
améliorer cette structure phare du développement des potentiels bretons. Pour rappel, on y retrouve le 
déplacement en Espagne avec la Ligue des Pays de la Loire. 
Concernant les produits du pôle espoirs : il s’agit des subventions au titre du PST (13 000 €), de la 
contractualisation avec la région (4 000 €) et les aides de la Fédération. 
 

 
  

Pôle formation 
+ 147 976 € 

Résultat 

+ 20 416 € 

Pôle espoirs 
- 103 427 € 

Résultat 

- 83 011 € 
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Pôle développement 
Sur cet item, on pense surtout au développement du 3x3 avec la réception de l’Open de France à Rennes 
en juillet 2023. Il reprend également les charges liées à notre présence sur la foire de Rennes ou encore 
notre tournée 3x3 de l’an passé dont la nouvelle formule avec le naming « Tarmak » est relancée cette 
année. Enfin on retrouve la coupe de Bretagne, l’Open PNF, les actions de Job Dating, etc. Même si ce 
n’est pas le cœur de l’activité de la Ligue, ce pôle est essentiel à la conquête de licenciés et partenaires. 
 

 
 
 
Compétitions 
Les produits correspondent aux engagements d’équipes en championnat régional et vos participations aux 
frais des officiels. 
Les charges sont liées aux travaux de la commission sportive, aux frais des officiels, aux plateaux qualificatifs, 
etc. 
Néanmoins, tout comme les précédents pôles évoqués, les charges de personnel et de structure dédiées 
n’y sont pas spécifiquement fléchées. C’est un axe de progrès pour les prochains rapports financiers. 
 

 
  

Pôle 
développement 

- 84 294 € 

Résultat 

- 167 304 € 

Compétitions 
+ 76 776 € 

Résultat 

- 90 528 € 
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Aides aux clubs 
On y retrouve les aides aux SSB, aux équipes championnat de France Jeunes et aux CLE/CDE. Dans ces 
46 690€, il y a également le versement du solde des aides relatives aux opérations « Basket école ». 
 

 
 
 
Subventions 
PSF ➔ 44 200 € 
Région Bretagne ➔ 15 000 € pour les actions hors pôle espoirs (19 000 € de subvention totale) 
Toujours un moment essentiel de notre vie associative de formuler ces demandes de financements. Je tiens 
à remercier sincèrement Mathilde pour son travail sur ces sujets. 
 

 
  

Aides aux clubs 
et comités 
- 46 690 € 

Résultat 

- 137 218 € 

Subventions 
+ 73 478 € 

Résultat 

- 63 740 € 
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Partenariats 
En lien avec les actions menées dans notre politique de développement, nous avons obtenu 30 000 € de 
partenariat lors de l’exercice passé. Nous avons l’ambition de fidéliser nos partenaires actuels et de 
poursuivre la recherche de ces financements privés lors des prochains mois. 
 

 
 
 
Amendes et pénalités 
Je n’ai pas de commentaire particulier sur ce sujet. Hormis le regret de constater l’augmentation des 
incivilités et du travail de la commission de discipline qui en découle… 
 

 
  

Partenariats 
+ 30 000 € 

Résultat 

- 33 740 € 

Pénalités et 
amendes 
+ 15 835 € 

Résultat 

- 17 905 € 
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Enfin, pour conclure, nous atterrissons à ce déficit de 17 905€. 
 

 
 
 
  

Résultat 
- 17 905 € 
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RAPPORT COMMISSAIRE AUX COMPTES SUR LES COMPTES ANNUELS  
 

Je passe la parole à Frédérick COINTREL du cabinet QUINIOU, Commissaire aux Comptes de la Ligue. 
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RAPPORT SUR LES CONVENTIONS RÉGLEMENTÉES 
 

Aucune convention réglementée n’a été passée au cours du dernier exercice écoulé. 
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RENOUVELLEMENT DU MANDAT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 
 
Le mandat du Cabinet Quiniou en tant que Commissaire aux Comptes de la Ligue de Bretagne a pris fin le 
30 avril 2024. 
 
Proposition de renouveler le mandat du Commissaire aux Comptes au cabinet Quiniou pour une durée de 
6 ans, soit jusqu’au 30 avril 2030. 
 
 

VOTE DES COMPTES DE L’EXERCICE 2023/2024  
 
Suite à la présentation des rapports du Commissaire aux comptes, je vous propose de voter les comptes de 
l’exercice couvrant la période du 1er mai 2023 au 30 avril 2024. 
 
Avez-vous des questions sur les comptes de l’exercice 2023/2024 ? 
Pas de question. 

 
Les comptes de l’exercice du 1er mai 2023 au 30 avril 2024 sont adoptés à l’unanimité par l’Assemblée 
Générale. 
 
 

AFFECTATION DU RESULTAT 
 
Je vous propose d’affecter les déficits constatés au 30 Avril 2023 et 30 Avril 2024 au compte 1068 
« Réserves ». 
En effet, comme proposé lors des deux derniers budgets prévisionnels, il était indiqué de couvrir les déficits 
attendus par nos fonds propres. De plus, nous n’avons pas pour but d’accumuler sans cesse ces réserves. 
C’est pourquoi, après échanges avec le CAC et le cabinet SECOB, nous vous proposons cette affectation. 
 
Avez-vous des questions sur l’affectation des résultats ? 
Pas de question. 

 
L’affectation des résultats est adoptée à l’unanimité par l’Assemblée Générale. 
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PRÉSENTATION DU BUDGET PRÉVISIONNEL 
 
Il se base sur une baisse de -3% des licences par prudence. 
Plus globalement il faut en retenir : 

• L’accroissement d’activité de l’IRFBB avec 4 sessions de formation BPJEPS (mais tout en restant 
prudent sur les produits correspondants attendus) 

• Les charges de personnel qui en tiennent compte avec le renforcement des effectifs, tout 
particulièrement pour le pôle espoirs et la communication. 

• Des crédits à la baisse sur le 3x3 puisque nous organisons un Open Plus cette année en lieu et place 
de l’Open de France l’an passé. 

• Ce prévisionnel tient également compte de la réévaluation du barème kilométrique à 0,40 €. 
Nous vous proposons donc un budget prévisionnel équilibré à hauteur de 2 369 500 €. 
Comme chaque année, nous devons rester vigilants et à veiller à la maîtrise de nos charges de 
fonctionnement. Mes collègues du comité directeur ont l’habitude de ces rappels lors de nos réunions. Je 
remercie d’ailleurs, celles et ceux qui utilise le covoiturage ou l’abandon de frais. 
 

 
Réalisé 

2022/2023 
Réalisé 

2023/2024 
Prévisionnel 
2024/2025 

Produits 1 816 046€ 2 273 433€ 2 369 500€ 

Charges 1 873 939 € 2 291 338€ 2 369500€ 

Résultat -57 893€ -17 905€ 0€ 
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Avez-vous des questions sur ce budget prévisionnel ? 
Pas de question. 

 
Le budget est adopté à l’unanimité par l’Assemblée Générale. 
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RÉCOMPENSES 
SECTIONS SPORTIVES BRETONNES 

 

 
 
 

FFBB CITOYEN 
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BREIZH SOLIDAIRE SAISON 2023-2024 
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COUPE DE BRETAGNE – TROPHEE EDMOND BIGOT 
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LES CHAMPIONS BRETONS SAISON 2023-2024 

 
Championnats 3X3 
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Championnats jeunes 
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Championnats régionaux séniors 
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Remise des récompenses individuelles 
 
Sur proposition de la Ligue Régionale de Bretagne, la FFBB a le plaisir d’attribuer le sifflet 
d’or 2024 aux arbitres régionaux et de championnat de France qui suivent : 
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Récompenses régionales 
 

Médailles d’or régionales 
CD Nom Prénom Club 
22 BOIVENT Eric PLAINTEL SP BASKET 
56 CREAU Michelle UCK NEF VANNES BASKET 
35 GOUGEON Catherine AURORE DE VITRE 
56 GUEHO Anne-Marie AVETTES DE QUESTEMBERT 
22 LECRUBIER Dominique PLEURTUIT AL 
35 LEMERCIER Mathieu PAYS DE FOUGERES BASKET 
35 PETITPAS Monique BOISGERVILLY JS 
29 BIGER Michel AS ERGUE ARMEL 
75 CHAJIDDINE Najib PARIS SUD BASKET 
22 COLLET Christian LANNION TREGOR BASKET 
35 HERMINE David LIGUE DE BRETAGNE 
29 QUELEN Yvon ETOILE SAINT LAURENT BREST 

 
 
Récompenses fédérales 
 

Médailles d’or fédérales 
CD Nom Prénom Club 
35 ALIX Jean-Claude CD35 Hors Association 
56 HERON Stéphane CEP LORIENT BASKET 
22 JOUAN Martine TREGUEUX LANGUEUX BASKET 

ARMOR 22 
56 DRIANO Evelyne ARVOR BASKET LORIENT 
56 LE GOFF Dominique CD56 Hors Association 
22 LE PENVEN HERARD Gilles PLAINTEL SP BASKET 
29 LE ROUX Noël CD29 Hors Association 
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CLOTURE DE L’ASSEMBLEE GÉNÉRALE 
Mickaël LEBRETON 
 

Il me reste à remercier les élus de la Ligue qui m’accordent leur confiance, qui administrent au sein du 
comité directeur notre instance. Remercier aussi les salariés pour leur aide et leur disponibilité. François et 

David, nos cadres d'État, dont le travail et les conseils sont indispensables et précieux. La région Bretagne 
avec qui nous entretenons de parfaites relations et qui nous aide dans nos missions. 

Remercier mes collègues Présidentes et Présidents des Comités bretons et à travers eux, les élus et salariés 
départementaux. C’est ensemble et étant cohérent que nous rendrons le meilleur service aux clubs bretons. 

Puis évidemment, vous remerciez vous les Présidentes et Présidents de clubs ainsi que vos équipes de 

dirigeants pour tout le travail accompli durant cette saison. Nous savons que rien n’est simple et que 
l’énergie et l’investissement à déployer pour faire vivre un club est sans limite mais que semaine après 
semaine vous relevez ce défi. Ensemble nous faisons prospérer notre sport, le basket, sur notre belle 
Bretagne. 

 
 
 
Le Président de la Ligue de Bretagne  Le Secrétaire Général 
Mickaël LEBRETON  Jo HOUE 

 


